

FORUM SOCIAL DE L' HÉRAULT

Compte-rendu de la réunion tenue le 11 juin à la Maison des Syndicats – Montpellier

A la suite du Forum Social Mondial de Porto Allegre et du Forum Social Européen de Florence et dans la perspective du Forum Social Européen qui se tiendra à Paris-St Denis du 12 au 16 novembre 2003, une invitation lancée par un comité d'initiative provisoire auprès des organisations et militants du mouvement social de l'Hérault a réuni une cinquantaine de participants venus d'horizons divers : membres d'associations, de mouvements, de syndicats, mouvements de chômeurs, comités de quartier, groupes informels, personnes venues dans une démarche individuelle, représentants mandatés d'organisations.

Michel Prévot précise le but de la réunion : analyser la faisabilité ou non d'un Forum Social 34 qui se tiendrait en octobre 2003, et il propose un ordre du jour détaillé. Un tour de table permet à chaque participant de se présenter succinctement, en mentionnant de quel groupe il fait partie ou s'il est venu à titre individuel.

Le débat s'ouvre alors et la première question est : s'agit-il de préparer le forum de St Denis ou de créer une structure permanente ? La réponse est " Ni l'un, ni l'autre. Il s'agit d'organiser un forum départemental, en fonction des forces militantes, pour tenter de mettre sur pied des campagnes communes. A St Denis, le champ d'analyse et d'intervention sera principalement européen. Pour le moment, il semble que nous n'ayons pas les moyens de créer un groupe permanent sur le département. C'est un point dont nous pourrions discuter au cours du Forum départemental 2003 ».

Une discussion sur la **date** à adopter et la **durée** du Forum s'engage alors, certains étant partisans de deux jours de week-end, d'autres d'une seule journée ; de tenir ce forum mi-octobre, ou bien plus tard, sans tenir compte de la date du Forum de St Denis.

La question des **objectifs** du Forum local suscite un assez long débat . Il s'en dégage que le forum doit être un espace de rencontre permettant un débat démocratique, différent d'une « foire aux associations » , qu'il doit refléter la diversité des participants, ne pas ignorer les réalités et les attentes ou besoins locaux, mais aussi pouvoir aborder de grands thèmes transversaux selon l'adage « agir localement, penser globalement ». La **forme** donnée à un forum doit permettre de concilier deux aspects : d'une part conférences plénières traitant de sujets généraux, destinées à un public qui attend des analyses; d'autre part, ateliers ou séminaires tenus en parallèle, librement proposés et organisés par toute organisation (ou, de préférence, par plusieurs d'entre elles) avec public plus militant, sur des sujets plus spécialisés ou plus concrets. Les ateliers peuvent avoir un but pratique (transfert de savoirs, tâches concrètes...). La présentation « vitrine des initiatives locales » permettrait de les faire remonter au niveau régional, national, européen. La séance de clôture dresserait le bilan des séminaires et des ateliers, et des campagnes ou actions finalement proposés par chacun d'eux. Elle serait suivie d'une soirée festive.

Un échange d'idées sur les **lieux** possibles liste d'abord les Facultés, puis des tentes sur l'Esplanade Comédie, ou les Halles de La Paillade.

Une grande discussion s'engage alors sur les **thèmes** à retenir :

L'un des participants rappelle les grands axes retenus par le Forum de Berlin (1. Contre la guerre, pour une Europe de la paix et de la justice, de la solidarité, ouverte au monde ; 2. Contre le néolibéralisme, contre le patriarcat, pour une Europe des Droits, sociale et démocratique ; 3. Contre la logique du profit, pour une société de justice sociale, écologiquement soutenable et pour la souveraineté alimentaire ; 4. Contre le processus de marchandisation, pour une Europe démocratique de l'information, de la culture et de l'éducation ; 5. Contre le racisme, la xénophobie et l'exclusion, pour l'égalité des droits, le dialogue des cultures, pour une Europe accueillante aux migrants, aux réfugiés, aux demandeurs d'asile)

L'assemblée retient en dernier ressort les thèmes suivants :

- AGCS
- Démocratie et citoyenneté
- Diversité / Discrimination (racisme, sexisme)
- Identité culturelle et valeurs universelles
- Précarité (logements, transports, inégalités...)
- Droit international
- Environnement
- Alternatives d'économie sociale et solidaire
- Insécurité , violences policières, double peine...

Michel Prévot précise que la logistique impose des limites (lieu à trouver , travail de synopsis...) . Il demande que dans l'assistance sera disponible tous les 15 jours pour constituer le Comité d'organisation . Cela peut représenter 4 ou 5 réunions d'ici la tenue du forum.

Après rappel que le forum se constitue d'après la Charte des principes de Porto-Allegre (facilitation des rencontres et débats sans prise de position du Forum, incubation de dynamiques sociales, pluralisme et diversité, indépendance vis-à-vis des mouvements politiques et des institutions publiques) et a pour but de contribuer à bâtir une société planétaire axée sur l'être humain, rejetant la marchandisation , la guerre et la violence, les décisions suivantes sont prises :

**DATE du Forum social Hérault : 18-19 octobre
(ou 25-26 octobre si nécessité de lieu l'impose)**

LIEU : Montpellier

**PROCHAINE REUNION du COMITE d'organisation :
MARDI 1^{ER} JUILLET, 19 HEURES
Maison des Syndicats - MONTPELLIER
(salle polyvalente en sous-sol)**

Cette réunion est ouverte à tous les acteurs sociaux (organisations et individus) qui voudront bien s'y joindre. Il est suggéré que chacun de nous fasse connaître notre initiative à toute organisation locale susceptible d'adhérer à la charte du Forum Social Mondial, en l'appelant à participer à l'organisation du FS34 2003. Cela vaut notamment pour les unions syndicales locales et départementales, très peu représentées ce soir. Actuellement, au niveau départemental, seules la Confédération Paysanne et la FSU ont annoncé leur participation.

Texte rédigé par Madeleine GUYOT avec l'aide de Séverine ARDAU et de Michel PRÉVOT
(12/06/03)

Liste des participants : *Manu Maurois, Michel Hermet (AC!), Cathy Bousquet (Citoyennes Maintenant), Tony Chavard (Montpellier Tous Ensemble), José Zoméno (Attac Mtp), Tom Cahill (Attac Bédarieux, Shifting Ground), Youssef Djoufelkit (Comité de Réflexion et d'innovation: CRI), Aizel Guillou Kerédan (C.R.E.E.R, Mouvement Montpelliérain des Chômeurs et Précaires), Julien Delbende Kerédan (C.R.E.E.R, MMCP), Pierre Spinelli Kerédan (C.R.E.E.R, MMCP), Séverine Ardaud (Institut Régional du Travail Social, C.R.E.E.R), Jacqueline Balsam (C.R.E.E.R, MMCP, Citoyens Solidaires), Zalie Mansoibou, Paris (Mvt National des Chômeurs et Précaires), Guy Guyot (Maison des Tiers Mondes et de la Solidarité Internationale), Madeleine Guyot (Mvt pour le Désarmement, la Paix et la Liberté, Centre de Documentation Tiers Monde), Danielle Eldin (CDTM), Kader Doucouré (Collectif des Demandeurs d'Emploi et travailleurs Précaires Montpeliérain), Marc Padilla (Action Consommation, Attac) Claire Gouty (Attac des Hauts Cantons de l'Hérault, FERC-CGT), Michel Prévot (Attac Mtp), Laetitia Franchitti, Gaétan Alibert (Attac Mtp, SUD Intérieur, G10), Marzuk Madani (Comité Justice pour Mourad, Mvt de l'immigration et des Banlieues), Khalid El Hout (CRI, MIB), Mohammed Bouklit (EMF, CROUS), Jean-Marie Dinh (Citoyenne Maintenant), Sophie Duvauchelle (Citoyenne Solidaire), Jean-Luc Girard (Passerelle Eco), Jean Kopp (Attac Sud Cévennes), Isabelle Velitchkine (Attac Pic St Loup) Jean-Claude Phalip (Greenpeace), Simon Benhamou (Greenpeace), Pascal Desbordes (Greenpeace), Valeria Dacher (Greenpeace), Françoise Tostain (CDTM, Association France-Palestine Solidarité), Jean-Marie Rogier (Peuple(s) et Société), Yves Martinot (AC!), Jean-Claude Favier (Attac Mtp), José Luis Moraguès (Campagne Civile Internationale Pour le Peuple Palestinien 34), Roger Armisen (Amis du Monde Diplomatique), Houari Haddassi (Jeunesse Sans Frontière), Rabah Berrabah (CRI), Jean-Claude Teulier (CDETPM), Ismael El Galta (EMF), Janine Robert (AFPS, Attac Mtp), Michel Vaschade (CFDT Banque de France).*
Excusés : Jeff Cavalier et Dominique Soulier (Confédération Paysanne 34).